

Ayer subió un 20% la cuenta de la luz

# Boric anuncia proyecto de ley para aumentar subsidio eléctrico en Magallanes

» El gobierno propuso incrementar el monto del subsidio para los hogares beneficiarios que pertenezcan a sistemas medianos, o sea, Aysén, Magallanes y Los Lagos.

**E**l magallánico Gabriel Boric, tras la realización del comité político del lunes, anunció cinco propuestas para aumentar el subsidio a la tarifa eléctrica, la cual anotó ayer la primera de las tres alzas contempladas en la ley de estabilización.

En dicha ley, se definió un subsidio al que puede acceder el 40% más vulnerable del Registro Social de Hogares, previo cumplimiento de una serie de requisitos. Durante la semana pasada, los parlamentarios magallánicos de forma transversal pidieron al gobierno tener una consideración especial por la región, ya que durante los meses de invierno es la zona del país con menor luz solar, lo que impacta en mayor uso de energía eléctrica.

Dentro de las iniciativas, Boric propuso aumentar el monto del subsidio para los hogares beneficiarios que pertenezcan a sistemas medianos como el de Magallanes, Aysén y Los Lagos.

La tarifa eléctrica ayer subió en la región un 20%. Una familia que pagaba \$28 mil en junio pasará a cancelar \$33.600 en julio.

## Cinco medidas

Aparte de la propuesta para Magallanes, se propuso triplicar el número de hogares beneficiados por el subsidio, el cual llegará a la totalidad del 40% más vulnerable del RSH, beneficiando a 4,7 millones de hogares a nivel nacional.

Se establecerá un subsidio adicional para hogares en que habiten "personas electrodependientes, equivalente a 150 kW/h al mes".

El subsidio se ampliará a un año, tendrá una disminución gradual y dejará de tener vigen-



## La mirada de Radonich

El alcalde puntarenense, Claudio Radonich, durante la reunión que sostuvieron los alcaldes de las diez comunas de la región con Boric manifestó su preocupación ante el alza de la luz. Ayer en un punto de prensa criticó que no exista claridad sobre cuánto subirá la electricidad de aquí a enero. "Nos han dicho de 38% hasta 58%, lo que creo que es poco serio, que algo tan importante finalmente no tengamos el porcentaje de cuánto sube", criti-

có Radonich.

La municipalidad habilitará sus dependencia: de Independencia 830 y Cavadonga 063 a las personas que no pueden realizar el trámite de subsidio por no contar con internet en sus hogares. Estas laciones estarán abiertas de lunes a viernes, entre las 14,30 y las 16,30 horas. Anunció que realizará operativos en las juntas de vecinos de la población Archipiélago de Chiloé, Playa Norte, entre otras.

cia durante el transcurso de 2027.

Se ampliará en conjunto a los gobiernos regionales y municipios los programas de eficiencia energética e instalación de paneles solares en viviendas y Pymes.

Estas propuestas serán discutidas en la Comisión de Minería y Energía de la Cámara de Diputados. Se financiarán con un aumento temporal al impuesto al carbono, un aporte fiscal con cargo a la recaudación adicional de Iva que estará asociada al alza de tarifas de electricidad y un aumento temporal del cargo adicional del Cargo por Servicio Público correspondiente a mayores consumidores industriales (su-

perior a 5.000 kWh)".

"Espero que esta vez contemos con los votos de oposición en la Cámara, para que podamos llegar a más familias con el subsidio", señaló la diputada magallánica, Javiera Morales.

## Flies y el subsidio

En la reunión del ministro de Energía, Diego Pardow, con los legisladores locales se pidió involucrar al gobierno regional en la entrega de subsidio a las familias más vulnerables.

Al ser consultado el gobernador Jorge Flies, indicó: "Hoy no estamos habilitados como gobiernos regionales para aportar

con subsidio".

Flies explicó que se debería tramitar un proyecto de ley, para que su administración pueda aportar transitoriamente al subsidio.

"Estamos a disposición para buscar la solución de apoyo puntual, porque tal como sabe la comunidad, desde el punto de vista del subsidio o gasto permanente, el gobierno regional no puede asumir roles de Estado central", expresó la máxima autoridad regional.

La administración Flies está estudiando realizar un proyecto de recambio de luminarias más eficientes para generar un rebaja en la tarifa eléctrica. /LPA